

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA  
DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIÓDICO POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR  
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto 5 céntimos.  
" 6 " 7.50 " " atrasados 25 "

Redacción y Administración, Coso 61.

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL  
PROPIETARIO Y DIRECTOR

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS com-  
ISLA DE CUBA... 3 " 7 " prendidos en la } 3 meses 12 ptas.  
FILIPINAS... 3 " 9 " Union postal.

## La proyectada ley del Timbre

Decididamente el señor Sagasta tiene mala mano para elegir ministros... de Hacienda sobre todo.

Buena muestra de nuestro aserto son los señores Puigcerver y Gonzalez (don Venancio.)

Aun continúan los bulliciosos clamores que se alzaron en toda España contra las últimas leyes alcoholicas dictadas por el primero, cuando intenta plantear el segundo una nueva ley sobre el Timbre, que ya ha producido muchas protestas, pero todavía producirá muchísimas otras, por ser aquella proyectada ley una de esas que no puede pasar por lo odiosa que ha de hacerse y por lo directamente que atenta contra los intereses de la banca, del comercio y de la industria española.

Conflictos y no pocos le proporcionaron al Sr. Sagasta las leyes que sobre los alcoholes dictó el Sr. Puigcerver, pero no serán menos ni más flojos los que provocará la ley del Sr. Gonzalez, si se decide á llevarla á la práctica, especialmente en lo que á los libros comerciales se refiere.

Se necesita haber estudiado muy poco, mejor dicho, no tener la menor noción de las tributaciones que pesan sobre el Comercio en general para idear proyectos tan onerosos, como el que el Sr. Gonzalez pretende.

Si D. Venancio Gonzalez antes de tratar de imponer nuevos tributos ó recargar los ya existentes, se hubiera enterado de la verdadera situación porque atraviesan la Banca, el Comercio y la Industria, desistiría seguramente de plantear su proyectada ley del Timbre que solo puede producir males y daños sin cuento y quizá la ruina de tan respetables clases.

Los impuestos justos y equitativos, dan siempre los resultados apetecidos. Los impuestos absurdos, injustos ó torpemente aplicados, producen siempre los efectos contrarios que se apetecen, y esto es seguramente lo que ha de acontecer ahora, pues tanto la banca como el comercio y la industria, no pudiendo soportar nuevos recargos á sus ya elevadas tributaciones, aprenderán á burlar el articulado de aquella ley, con lo cual el Estado no ganará nada y los contribuyentes se lanzarán por caminos extraviados, en los que nunca debieran entrar.

El comercio y la industria pagan hoy contribución industrial. Otra contribución al constituirse en sociedad, otra al disolverse la sociedad, otra por los timbres de sus libros, otra por los timbres móviles de los recibos de sus operaciones, otra por los timbres del giro, y otra, en fin, por cada una de las operaciones que realizan en cantidad mayor á la de 50 pesetas.

Pues como si todas estas tributaciones no fueran ya suficientes, el señor ministro de Hacienda pretende hacerles pagar una nueva tan injusta como absurda.

«El uno por mil de las ganancias que anualmente arrojan los libros que usan los comerciantes para su contabilidad.»

Y aún no es esto lo peor, lo más censurable lo que el comerciante no puede tolear con calma es que los inspectores del Timbre tienen derecho á revisar sus libros, que son la honra y la fortuna del comerciante, el secreto de sus ganancias, y el de sus pérdidas, su crédito en fin; y mientras se obligue á los comerciantes á presentar sus libros á los administradores de Rentas, á los de las Subalternas y donde no las haya á los alcaldes, la ordenada vida del comercio se hará de todo punto imposible.

Ese proyecto de ley perjudica por muchos y más graves motivos á todos los comerciantes é industriales sujetos á él; pues no es justo ni posible, sujetar á los

comerciantes é industriales á una odiosa é inquisitorial fiscalización, que si es dura de sufrir, siempre puede resultar inhumana, por los muchos abusos á que puede dar origen y, porque el comerciante y el industrial agotarían su ingenio para ponerse á salvo de esa ley, ó haciéndose con papel del Estado ú otros títulos financieros que no están sujetos á ningún impuesto.

Mal se aviene esta ley con las promesas de economías y rebaja de impuestos, pregonadas una y mil veces por el gobierno del señor Sagasta.

Dios quiera que las observaciones y protestas eviten que sea ley el proyecto.

S.

## Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

6 Enero 89

Cómo empezarán.—El juego.—Personal.—Más petardos.—De banquetes.—El incendio en el Banco.—Las bombas.—Recepción en Palacio.—Informes de un ministro.

Está ya convenido que el Congreso reanudará mañana las tareas legislativas con una pregunta del señor Alix, que dará lugar al desarrollo de una interpelación sobre la circular de Guerra. El señor Alix aludirá á algún individuo de la minoría republicana, facilitando así el que el señor Pedregal y otros representantes de esta minoría, intervengan en el debate. El general Cassola hará uso, naturalmente, de la palabra para exponer su opinión frente al espíritu de la circular á los militares; pero sin extremar el ataque, según vengo diciendo hace días.

Los republicanos tampoco se proponen combatir con viveza la circular, cuya discusión toman como pretexto para hablar de otras cuestiones militares.

Lo más probable será que los conservadores no intervengan para nada en esta discusión, para no contribuir por reflexión al juego pantomímico que los boulangieristas de cartón y los hulanos del fusionismo—vulgo individuos de la minoría republicana—traen entre manos.

Después de la recepción militar de Palacio que ha concluido después de las cuatro, los ministros se han reunido en Consejo en la secretaría de Estado. Es indudable que dichos señores después de ocuparse del debate que promoverá mañana el Sr. Alix en el Congreso, sobre la circular de guerra, en el que intervendrán los republicanos con las agujas de sus lanzas hulanas enfundadas, lo harán también respecto á los asuntos del personal Xiquena y el Marqués de la Vega de Armijo han impuesto al Sr. Sagasta, al Sr. Conde de San Bernardo, hijastro del Sr. Ministro de Estado para la dirección de Obras públicas.

La única objeción que el amedrentado presidente del gobierno liberal ha hecho ha sido esta:

«¿Pero qué falta le hace al condesito para comer esa Dirección de Obras públicas que yo reservaba para otro representante de la mayoría?»

Montero Rios ha pedido otra dirección para su protegido Quiroga Ballesteros, intendente electo de Filipinas, cuyo cargo no quiere desempeñar por las invasiones absurdas de la autoridad superior en aquel archipiélago, en todas las esferas administrativas.

Se cree que en el Consejo que se está celebrando se designarán candidatos para ocupar las intendencias de Cuba y Filipinas, y otros altos cargos de Ultramar. Con el fallecimiento del senador señor García Torres, ocurrido ayer á las ocho de la mañana, son doce las senadurías vitales vacantes de que dispone el Gobierno para otorgárselas á sus amigos.

Ya tiene hechos los encasillados para seis ó siete, é irá poco á poco encasillando los que faltan.

—De petardos andamos bien, gracias á Dios. Anteayer en la calle de las Hileras, anoche en la calle de San Ricardo, esquina á la de Correos.

Desde que estalló el primero, el señor Aguilera está sobre la pista de los petardistas; pero hasta ahora no ha logrado dar con ellos.

Sin duda espera cogerlos con el cartucho de pólvora en una mano y la cerilla encendida en la otra.

—El cultivo de la inteligencia no se opone al cultivo del estómago. Esto constituye hoy un axioma entre la gente política que goza fama de buenos tragadores.

Tres son los banquetes señalados para hoy.

El almuerzo que da el Sr. Castelar á sus amigos todos los años el día de Reyes.

El banquete que el general Lopez Dominguez tiene asimismo costumbre de ofrecer á los suyos el día de Reyes.

Y el banquete que el ministro de Estado dedica á los representantes diplomáticos acreditados en esta Corte.

El señor Martos dió ayer en su casa una comida á varios amigos entre los que estaban los señores Moret, Puigcerver y Capdepon.

El *Imparcial* dice que se comió cabeza de javalí muerto en una cacería por el señor Moret.

Al señor Moret si que le han cortado la suya los Alonsos los Capdepons y los Canalejas y para mayor *inri* le convida Martos á comer.

Al banquete del general Lopez Dominguez asistirá el ministro de la Guerra y el general Salamanca.

No han sido invitados los generales Cassola y Martinez Campos.

—A las tres y media de la madrugada empezaron á dar voces de socorro desde las boardillas de la casa núm. 32, de la calle de Atocha, donde se encuentra instalado el Banco de España.

El poco público que transitaba por las calles, los serenos y los agentes acudieron en auxilio de los vecinos, los unos dando aviso á la delegación y á la parroquia, para que anunciaran el suceso; los otros aporreando la puerta para despertar al conserje y porteros del establecimiento que por no habitar en la misma parte del edificio donde se había iniciado el fuego, dormían tranquilamente sin sospechar por lo tanto que ardía.

Aunque las autoridades se personaron prontamente en el lugar del suceso, el fuego tomó en pocos minutos proporciones alarmantes, invadiendo las habitaciones altas de un gran número de empleados, que auxiliados por los agentes, procuraban arrebatar al terrible elemento, algunas prendas y algún mobiliario de su modesto ajuar.

El material de incendios, que tan admirablemente funciona en las revistas de inspección y simulacros, á que asiste con bastante frecuencia el alcalde de Madrid, resultó, como siempre, deficiente.

El mangaje es tan malo, que pierde más de la mitad del agua que desde el suelo debe conducir á la hoguera que se trata de extinguir.

Las bombas tampoco funcionan con la precisión debida. Yo no sé de qué ha servido tanto dinero como se ha invertido en material de incendios y en la reorganización del servicio.

Lo único que raya como siempre á gran altura es el heroísmo y la actividad de los bomberos, obreros de la villa y agentes. Merecen también honrosa excepción las autoridades; pero respecto al material de incendios, repito que sirve para maldita de Dios la cosa.

—A pesar del intenso frio que hace y de estar nevando copiosamente desde que ha amanecido, con blandura, afortunada-

mente la recepción militar de Palacio ha estado concurridísima.

Ha empezado á poco más de las dos recibiendo SS. MM. en la Cámara, primero á los ministros y capitanes generales, y después en la antecámara y saleta á los jefes de la guarnición, oficiales generales y secciones de los diferentes institutos del ejército.

La recepción terminó á las cuatro. Los ministros se reunieron en Estado después de las tres y no terminará el Consejo hasta después de las seis y media, pues para esta hora han pedido los coches. En su consecuencia no puedo adelantar á ustedes en esta carta ninguna noticia acerca de él.

—El petardo que estalló ayer en la calle de San Ricardo, lo colocaron en una reja del ministerio de la Gobernación frente á la calle de la Paz y de la saleta de telégrafos destinada á los periodistas que la ocupaban en aquel momento cinco compañeros y la señora de uno de ellos que se encuentra convaleciente de una grave enfermedad, sufriendo un gran susto por consecuencia del ruido y la trepidación que produjo la explosión del cartucho.

—En este momento sale del Consejo el señor ministro de Marina y nos dice que anoche tardarán algo en salir del despacho los demás ministros; pero desde luego nos asegura que no se han ocupado ni se ocuparán en este consejo de los asuntos del personal sino de los debates parlamentarios y de las obras de ensanche de Valencia conocida con el nombre de expediente de la calle de la Paz.

B.

## Carta de Paris

(De nuestro corresponsal)

5 de Enero de 1888

Llamamiento del general Boulanger á los electores de Paris.—Aguardaba el general Boulanger que el *Diario oficial* publicara el decreto convocando á los electores del departamento del Sena, para lanzar á su vez un enérgico llamamiento á favor de su candidatura.

Ayer noche fué publicado en segunda edición por todos los periódicos boulangieristas y pocas horas después todo el mundo pudo leerlo en los muros de Paris.

Nadie se ha atrevido á tacharlo de fanfarronada, ante las pruebas de impotencia que siguen dando sus adversarios.

Efectivamente, hace ocho días que los republicanos buscan inútilmente un candidato de oposición al que el Sr. Pelletan, llama el *general Cromo*. ¿Quién será al fin el rival? Eso se pregunta el público, empezando á dudar de la posibilidad de hallar un hombre que quiera exponerse á una probable derrota.

En nuestra correspondencia de ayer se pudo ver que el primero de Enero no quiso desmentir la fama de popularidad que la suerte prodiga el general Boulanger. Este, como si fuese ya jefe de Estado, recibió en su bonito hotel de la calle Dumont de Urville. Las felicitaciones de la numerosa vanguardia de su ejército que saludó en él, el salvador de la patria el defensor de la República honrada, el futuro diputado de Paris.

Las palabras que en dicho día pronunció el general, las vemos reproducidas en letras de molde en su valiente llamamiento, del cual vamos á dar un extracto.

Empieza diciendo que los mismos que han hecho todos los posibles para hacerlo elegible, están hoy alocados á la idea de verle elegido. Su espada les inquietaba: se la quitaron, y ahora les inquieta más que en la época en que la llevaba.

«En realidad, añade, no es de mi persona de quien tienen miedo; es del sufragio universal, cuyos reiterados juicios prueban el hastio que inspira al país el bastardo estado, en el cual su incapacidad, sus bajas intrigas y sus fastidiosas discusiones han reducido á la República.»

Se defiende de las acusaciones que se le dirigen de codiciar la dictadura, diciendo que fué derribado como ministro bajo pretexto de ser la guerra, y que ahora se le combate como candidato bajo pretexto de ser la dictadura.

Nada en su actitud, cuando era ministro que tenía todo el ejército bajo su mando, pudo justificar esta injuriosa sospecha. Ha aceptado las simpatías de todo el mundo sin pensar en «robar la popularidad de nadie.»

Los jefes del partido republicano se fundaron en su republicanismo para abrirle las puertas del ministerio y exclama: «En que he podido desmerecer desde entonces de la República? ¿Que se me cite un solo acto, una sola profesión de fé que yo haya claramente afirmado! Pero yo quiero como la Francia lo quiere también, una República compuesta de otra cosa que de una reunión de ambiciones y concupiscencias. ¿Que podemos esperar de gente que de haberse engañado, como así lo confiesan, durante quince años, osar presentarse á vosotros reclamando vuestra confianza?»

Concluye haciendo un patriótico llamamiento á los electores del Sena, recordándoles que la patria es el patriotismo de todos, que es preciso arrancarla de las manos que la envilecen:

«Vosotros impedireis que sea una presa para algunos. ¡Viva la Francia! ¡Viva la República!»

**Apelaciones de los periódicos de la mañana.**— Los republicanos que aguardaban la mala impresión que produciría en los monárquicos la profesión de fé del general Boulanger, sufren en estos momentos la más grande decepción.

Dice el *Figaro*.—La proclamación electoral del general, cuyo texto se leerá á continuación, es como se esperaba, claramente republicano; por otra parte, está concebida con mucha destreza y de modo que no irrite á nadie.

Los conservadores acaban por donde debían haber empezado: no dar mucha importancia á la etiqueta del régimen, en lo cual tendrían una parte preponderante. Es por eso, que esta vez todavía, las declaraciones republicanas del general no estorbarán ni á los bnaparistas ni á los monárquicos reunidos en su penacho.

Bajo este punto de vista, la actitud del general ha sido perfectamente correcta; nunca ha cesado de afirmar su republicanismo garantizado por otra parte, por el interés que tiene en sostener una república de la cual será él presidente. El que habrá tenido el mejor papel será él.

En todo caso, es muy claro que las vacilaciones de los republicanos ofiosos, la dificultad que encuentran en hallar un candidato aceptable, modifican las impresiones del primer momento, aumentando mucho la suerte del general para la elección del 27 de Enero.

**El Gaulois.**—A la vista de la triple elección del 19 de Agosto, contestábamos á los republicanos, que imaginaban, por las necesidades de su causa, de disfrazar el general Boulanger en no se que teniente general del reino, que el general tenía la más noble de las misiones, que era de devolver la palabra al país y de hacer respetar su voluntad.

El general Boulanger acaba de afirmar de nuevo esta resolución. Sobre ese programa, los conservadores de los varios departamentos en los cuales el general se presentaba, no titubearon en votar por él, sin abdicar en nada de sus preferencias y de sus esperanzas. La gente honrada de París no es menos que la gente honrada de provincia. Sabe á dónde quiere ir. Irá, pues no importa con quién y no importa cómo. Lo importante es que uno llegue.

**El Soleil.**—Como se ve, todo lo que los republicanos han intentado contra Boulanger, ha vuelto en ventaja de este afortunado militar. Y cada una de sus victorias aumenta sus fuerzas: *Vires acquirit cundo*. No se puede negar que tiene suerte.

**La República Francesa.**—Es imposible de hacer al amigo del Sr. Thieland el honor de discutir un tal *factum*. Esto está claramente por encima de todo. Únicamente se nota que el general Boulanger se abstiene con el mayor cuidado de contestar á las cuestiones precisas que se le pusieron sobre la laicización, sobre el servicio militar, etc.

**El Partido Nacional.**—En ese documento hay de todo. La prosa del Sr. Naquet, la dialéctica del Sr. Laguerre, la fecundia del señor Granier de Cassagnac, la casuística del Sr. Meyer, la unción del Sr. Cornely, el espíritu galo del Sr. Lalou, la exquisita urbanidad del Sr. Rochefort, los aforismos del señor Laur, el todo salpicado de algunas formas género *Quodhoume*. Si los electores no están satisfechos, serán muy diestros.

**Los Debates.**—Todo eso ni es nuevo, ni digno de ser tomado en serio. Tal declaración no vale la pena de ser discutida; aguardaremos el efecto que producirá en los monárquicos.

**El Rappel.**—A continuación se lea el texto del llamamiento del general Boulanger, dirigido á sus electores de París. Podrá resumirse en una sola palabra «Yos».

**El Radical.**—Después de eso, las personas que aun no desconfían de Boulanger y su banda, son ciegos á pesar de tener vista.

El 28 de Enero sabremos cuantos republicanos en París creen en el republicanismo del charlatan Boulanger.

**El Partido Obrero.**—Tus mentiras y tus efectos de sable no causan ya ni ilusión ni espanto. Alternativamente elegido de los bonapartistas y patron de sus candidatos en el Norte, Somme y Charente, sabemos que tu República es la libertad-crujir, de pulular y de satisfacerse por todos los apetitos, todas las traiciones, todas las cobardías. Queremos á nuestra República como el avaro quiere su tesoro y si esta no lo confía á las estafas, los republicanos no te entregarán el cuidado de defender sus intereses.

F. D.

## Sección oficial

La *Gaceta* de ayer no contiene ninguna disposición de interés para las provincias aragonesas.

La de anteayer publicó las siguientes de interés general.

**Fomento.**— Real orden-circular dirigida á los gobernadores de provincia, dictando reglas para la aplicación de la ley de propiedad literaria.

**Gobernación.**— Real orden suprimiendo en

los gobiernos de provincia, donde existan establecidos los servicios higiénicos sobre las casas de mancebia ó de cualquiera otra clase, y los registros y expedición de cartillas á las personas que se dedican al servicio doméstico, y disponiendo que todos los antecedentes, libros y registros que existan sobre dichos servicios pasen á los alcaldes, á fin de que los Ayuntamientos acuerden lo que proceda, asociándose á las juntas de Sanidad en cuanto á higiene se refiere.

Á los gobernadores queda el encargo de velar por el cumplimiento de las leyes sanitarias, y á los Ayuntamientos se les exige que hagan figurar en sus presupuestos los arbitrios ó impuestos que se establezcan sobre higiene para que puedan ser aprobados, sin cuyo requisito no se podrá obligar el pago de los mismos.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL 5

Madrid	Barcelona
por 100 interior perpétuo. 72'50	4por100 interior perpétuo..... 73 00
por 100 exterior. 74'30	Banco Hispano Colonial... 90'75
Fin de mes..... 73'35	Crédito Mercantil Barcelona. 00'00
Proximo..... 00'00	Obligaciones del ferrocarril del Norte..... 71'00
Amortizable..... 86'60	Obligaciones del ferrocarril de Barcelona á Francia..... 59'25
Banco España.. 402'00	
Billetes de la Isla de Cuba. 106'50	
Tabaqueras..... 102'30	

### Extranjero

### BOLSA DE PARIS DE 5 DE ENERO

(Telegrama especial para EL DIARIO DE ZARAGOZA, de la casa T. Bénard, agente, 11, Rue Louis le Grand, París; y 39, Alcalá, Madrid.)

4 p <sub>3</sub> exterior... 74'15	3 p <sub>3</sub> portugués. 65'40
3 por 100 francés 82'87	Id. Caminos de Hierro de Portugal..... 00'00
5 por 100 italiano 97'32	Id. id. de Alicante..... 280'00
Banco otomano. 537'00	Billetes H. Cuba. 510'00
4 por 100 turco. 15'32	Mobiliario español..... 150'00
Obligaciones egipcias..... 423'00	Caminos andaluces..... 900'00
Acciones Panamá..... 102'00	Tharsis..... 818'00
d. Norte de España..... 332'50	4 p <sub>3</sub> húngaro.. 87'56
Id. Rio Tinto..... 642'00	

## La situación financiera

Madrid 4 de Enero de 1889.

Considerando que al empezar el año puede convenirle tener una idea general sobre el estado de los mercados extranjeros, la situación de los fondos más importantes y corrientes, y la estimación que respectivamente merecen cada uno en el concepto de personas imparciales y competentes de aquellos mercados, y deseo de contribuir en cuanto de mi dependa, al desarrollo de los negocios bursátiles, he reunido unos datos que paso á comunicarle, esperando que merezcan su atención. Escuso repetir que mis informes, no pretenden tener ningún carácter de profecía, puesto que no hay profetas en la bolsa, pero sí debo decir que los doy de buena fé y sin responsabilidad alguna y con el solo deseo de ensanchar para mis amigos y comitentes el campo de nuestros negocios.

Hablando, en primer lugar, de los dos elementos que más influyen y siempre habrán de influir sobre la bolsa, la política y el dinero, diremos que las impresiones recogidas en Francia, Inglaterra y Alemania están unánimes en sentido favorable. A pesar de los grandes armamentos, nadie cree en una guerra próxima, porque se observa que nadie la desea; todos reconocen que la misma nación victoriosa no sacaría de su triunfo mas que ruina y aplastamiento por muchos años. En Francia, donde la situación interior deja tanto que desear, los partidos más apasionados están dispuestos á desarmar hasta que pase la Exposición Universal, y digámoslo de paso, hay para asombrar al mundo entero con el espectáculo de esta Francia, que á través de tantos obstáculos interiores y exteriores, tantas luchas, tantas enemistades, tantos pecances y errores, mantiene su cargo entre las grandes naciones por la mera fuerza del trabajo y del ahorro, y la manera como se prepara á recibir y festejar á algunos millones de extranjeros.

El otro factor, el dinero, no es menos favorable que la política. Hemos pasado los tres meses que acostumbra á ser los peores. Los más temibles del año, por la exportación del oro. Pero este año la prueba ha sido mucho más terrible, como consecuencia de la deficiencia en la cosecha de cereales y por otra parte los empréstitos exorbitantes de la joven república Argentina.

Pues bien, Europa durante estos tres últimos meses, ha resistido y satisfecho á todas las exigencias. Es verdad que hemos visto el valor del dinero subir del 3 por 100 al 6 por 100, pero nunca ha faltado el metal. La especulación ha mostrado una prudencia suma, y los establecimientos de crédito han demostrado una habilidad que merecen elogios; las *doblas* en Bolsa han sido caras, pero el dinero no ha faltado á nadie que merezca crédito, y entramos en el mes de Enero en que el dinero vuelve á caer como lluvia sobre los mercados, en forma de cupones, rentas y dividendos percibidos por los tenedores europeos.

En resumen, los dos principales factores de la marcha bursátil parece que han de obrar en sentido favorable. A esto agregamos: que la tendencia á conversión sigue más fuerte que nunca, y que ninguna nación, (por más que algunas han abusado de su crédito), está en el peligro de faltar ni parcialmente á sus compromisos; las bolsas pueden pues traba-

jar en el año nuevo sin temor de una catástrofe.

Enfrente de este cuadro lisonjero de la situación financiera, hay, sin embargo, una cosa que conviene no perder de vista: todos los fondos han alcanzado tipos muy altos, altísimos, y por consiguiente, es menester escoger bien antes de lanzarse, para evitar un día cualquier sorpresa. En general, el interés del dinero siempre ha de bajar conformemente, pero acaban de hacerse sobre esta base comparaciones, canjes y arbitrajes que no los creemos del todo justificados, y por eso puede tener utilidad la revista que paso á ofrecerle de los fondos más conocidos, y entre los cuales el ahorro español puede escoger. También se ha de distinguir entre la colocación de fondos en valores que han de quedar olvidados en las carteras y la especulación que no trata sino de aprovechar un movimiento efímero, sobre un fondo en ciertas circunstancias.

Th. Bénard.

## Asuntos de Aragón

La *Crónica* de Huesca da cuenta del siguiente hecho:

«Ha desaparecido del pueblo de Loarre el secretario del municipio, de cuya desaparición se ha dado el consiguiente aviso al Gobierno de provincia.

Aunque dicho sujeto, que gozaba de buen crédito y nombre, ha escrito al ayuntamiento, diciéndole pasaba á Francia, hay sospechas de que ha tomado la dirección de un puerto para embarcarse para América.

Se ignora si coincidirá su huida con algo que no sea correcto en materia administrativa.

Ha abandonado á su esposa y una hija y dicese va acompañado de una mujer que también ha desaparecido del citado pueblo.

De las aclaraciones que se practican por el ayuntamiento de Loarre sabremos el motivo ocasional de la desaparición.»

—En Huesca ha nevado copiosamente anteayer.

—El *Boletín oficial* de aquella provincia publicó anteayer una relación nominal de los interesados en la expropiación que ha de hacerse para la construcción del ferrocarril de Canfranc, según el resultado del replanteo, en el término municipal de Esquedas.

—El *Diario de Catalunya* escribe lo siguiente:

«Trátase de organizar en esta población una sociedad denominada «Artístico-Comercial-Biblioteca», que ya cuenta con buen número de socios inscritos en lista, habiéndose propuesto celebrar mañana una reunión general, que tendrá lugar á las tres de la tarde en los salones que ocupa el café de Nueva-York, para ocuparse de asuntos relacionados con la misma.»

## Cielo político

Bienaventurados los que comen porque ellos estarán gordos.

Los hombres políticos á falta de otros entretenimientos con que apagar sus ocios, se dedican á dar comidas á los amigos y congéneres.

Hombre fusionista había que antes no se contentaba menos que comerse al presidente, y ayer se contentó con un pavo más ó menos relleno.

Por supuesto, que al comerse un pavo se hacía casi la ilusión de que dijera á alguno de sus correligionarios.

Los fusionistas de primera talla practican el principio aquel del que come escapa y tiene fuerzas, y quieren sin duda hacer lo uno y adquirir las otras en las próximas tareas parlamentarias que comenzarán con la circular de Guerra, y acabarán con lo que Dios quiera.

De todos aquellos proyectos de reformas económicas que tenía el señor presidente del Consejo, no queda ya más que un recuerdo vago.

El señor Sagasta nos recuerda á aquel caballero que jamás pagaba lo que debía, y contestaba á las preguntas de todos:

—Yo tengo un medio seguro é infalible para pagar.

—¿Cuál?

—No hacer caso de las deudas antiguas.

—Y con las nuevas, ¿qué hace V.?

—Esperar á que se hagan antiguas.

El Sr. Sagasta no hace caso de los proyectos antiguos, y con los modernos deja que envejezcan, para aplicar su máxima proverbial.

Por supuesto, que ahora D. Práxedes está enojado, disgustado, incomodado y trasfigurado.

El ministro de Fomento ha llevado á la firma de S. M. el nombramiento de director general de Obras públicas, sin concierto previo con el jefe del gabinete.

La marejada promovida ha sido grande, y el enojo del señor Sagasta, de los de presidente desdeñado.

pero esa clase de enojos duran lo que dura un cirio.

Ayer, como día de Reyes, varios fusionistas pusieron los zapatos al balcón, para ver si caía alguna credencial de gobernador, y no hubo *tu tia*, ó por hablar más en carácter, no hubo tu suegro.

Recorrieron los Reyes Magos (Sagasta, Capdepont y Martos) el encasillado de correligionarios, y no se atravesaron á dejar presentes de ninguna clase, por miedo á que se riñeran los niños.

Por la misma causa no han querido querido nombrar senadores vitalicios.

Y eso que el fallecimiento del señor García Tormes deja en pie otra de las prebendas.

Si los astrónomos políticos no mienten, con el día de hoy comienzan de nuevo las revoluciones atmosféricas, y las tempestades.

No sabemos porque se nos ocurre que van á tener malas digestiones los prohombres políticos.

Por succulentos que fueran los almuerzos de ayer, no corresponderán á los postres de hoy.

A última hora, nos han facilitado los *menús*.

En casa del señor Sagasta.

Sopa. Boba.

Calamares en tinta ministerial.

Pavo al natural.

Anguila con morrión.

Contribuyente á los *finés proyectés*.

Desserts. Huevos moles.

En casa del señor Martos.

Arroz á lo Enguera.

Chuletas de Canalejas.

Pepitoria á lo Testor.

Higadillos de presidente.

Desserts. Queso burgalés, á lo Alonso Martínez.

En casa del Sr. Lopez Dominguez.

Sopa de estrellas.

Circular de Guerra á lo Chinchilla.

Sesos de Cassola.

Riñones de Romero Robledo.

Pepinillos, mostaza y demás excitantes.

Desserts. Anuncios de enlace y servicio obligatorio.

En casa del Sr. Castelar, con los señores Moret y Puigcerver.

Gasofia catalana.

Bistek de productor.

Rosvif de agricultor.

Brazos de comerciante.

Desserts. Sufragio universal.

En este no hubo vinos. En los demás, del país.

Cigarros de la propia Habana, facilitados por el señor Becerra.

Hoy se hace la digestión en el Congreso.

**Perfumeria de Fortis, Alfonso I, 27**

Blanco Venus, Producto altamente higiénico para blanquear el cutis.

**Crónica del día**

Nuestro querido colega *Diario de Avisos*, continúa copiando todo lo que cree ha de molestar á los conservadores, y el sábado trasladó á sus columnas unos cuantos desahogos de un periódico que, por lo visto, quiere por mal camino alcanzar notoriedad.

El género espeluznante, tremebundo, asustadizo y amenazador está fuera de moda. Las *matonadas* dan risa, y se nos antoja que el periódico que cosas tan espeluznantes escribe pudiera parecerse al sacristan de *La Marsellesa*, que cantaba muriéndose de miedo.

Sangre y exterminio etc., etc., y que pudiera decirse muy bien.

Los muertos que vos matais gozan de buena salud...

ó recordarle aquel soneto de Cervantes, que se refería á un andaluz

Y luego incontinentente

Caló el chapeo, requirió la espada,

Miró al soslayo; fuese, y no hubo nada.

Lo cierto es que desde que leímos aquel estilo progresistón rancio que cosas tan terribles decía, estamos muertos de miedo, y no nos llega la camisa al cuerpo.

¡Cocón!

Como el tiempo nos hace falta para otras cosas y no concedemos importancia á los estupendos arranques de inverosímiles bravatas, tan contrarias al génio

... y como por otra parte el asunto de Cañfranc es de los que no dan juego ya contra los conservadores porque las personas sensatas saben á qué atenerse, no queremos ni discutir ni ocuparnos de lo que con tanta falta de razón como de sentido se ha escrito indiscretamente.

Lo que se puede lamentar es que periódicos serios copien sin reparo esas frases sobresalientes por lo bufas, porque si no hacer honor á quien las escribe, tampoco favorecen al que las copia.

Esta tarde á las seis contraen matrimonial enlace la bella y virtuosa señorita D.ª Pilar Iso y el ilustrado y pundonoroso teniente de artillería D. Patricio Navarrete.

La boda, á cuyo acto no asistirán más que las personas más íntimas y de la familia, se celebrará en el oratorio del M. I. Sr. Dean D. Lázaro Bauluz, tío de la novia, que bendecirá la unión, siendo padrinos la bella y distinguida señora D.ª Dolores Iso y su esposo nuestro querido amigo el acaudalado propietario D. Julio López, hermanos de la desposada.

Deseamos á los novios todo género de dichas y venturas, de las que son firme y segura garantía la belleza y la virtud, la constancia y el cariño.

El Casino de Zaragoza celebró ayer sesión para la renovación de parte de la junta directiva; correspondía salir á los vice-presidente, contador y secretario, cargos que desempeñaban los señores Lapeña, Vidal y Quinto.

La lectura del acta de la sesión anterior y la Memoria del estado financiero de la sociedad, fueron recibidas con una salva de aplausos por los socios, al ver el próspero estado del Casino, pues resulta que en los tres últimos años se ha enjugado un importante déficit, existiendo hoy un *superavit* de consideración en el presupuesto, no obstante haberse hecho mejoras en la casa de excepcional importancia.

Seguidamente se dió lectura á la dimisión que por motivos particulares y de delicadeza presentaban los señores Petinot, Cantin y Fornés, presidente, tesorero y bibliotecario respectivamente; después de una ligera discusión sobre este extremo, en la que intervinieron los señores Roncalés, Echenique, Quinto y otros en la que se puso de relieve el deseo general de que los señores dimitentes retiraran su renuncia; ante la existencia de estos se acordó proceder á la renovación total de la junta que por inmensa mayoría quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Rafael de Cistué; vicepresidente, D. Mario de Lasala; tesorero, D. Arturo Guillen; contador, señor barón de Latorre; bibliotecario, D. Faustino Sancho y Gil; secretario, D. Pablo Ramirez.

Terminado el escrutinio y á propuesta del señor Aramendia, se acordó por unanimidad un expresivo voto de gracias para la junta saliente por su laudable gestión, que á tan alto grado de prosperidad había colocado al casino de Zaragoza.

Eh virtud de una real orden del ministerio de la Gobernación, el servicio de higiene publica que antes dependía del gobierno civil, ha pasado ahora al Ayuntamiento.

La nueva medida ha producido la sorpresa natural, y con ella la agitación consiguiente.

Desde ahora la corporación municipal tiene ese nuevo ingreso, que lo pierden las oficinas del gobierno civil. En el Ayuntamiento tendrán que crearse el negociado y personal correspondiente.

Hoy se han reunido con el gobernador civil los médicos-higienistas que continuarán prestando servicio hasta nueva orden.

El asunto promoverá algunos incidentes, pues se dice que la Diputación provincial obligará á que el Ayuntamiento se encargue de la dirección de las salas de San Juan de Dios y Santa María Magdalena, existentes en el Hospital.

Sea lo que fuere, por lo pronto el hecho ha producido alguna alarma, y reina gran marejada en el negociado de higiene.

Creemos buenamente que la nueva real orden es altamente perjudicial, pues desprevisto el Ayuntamiento de la autoridad inherente al gobernador civil, es fácil que aumente la desorganización del servicio y el falseamiento en las inscripciones del oportuno registro.

Por motivos de salud se ha visto precisado el administrador de la sociedad «Crédito Navarro» D. Santiago Gorri, á presentar la renuncia de su cargo, y la

Junta de Gobierno ha estimado necesariamente justa aquella reclamación, aceptándola y nombrando en lugar de dicho señor á D. Joaquin Riezu, inteligente y antiguo empleado de aquel establecimiento y querido amigo nuestro.

Hemos recibido el primer ejemplar del periódico político-literario ilustrado *El Liberal Conservador* cuya publicación dirige en Madrid nuestro amigo y correligionario Excmo. S. D. Antonio Cantero y Seirullo. De texto interesante, bonitos grabados y defensor de los altos principios conservadores, es seguro que el nuevo semanario, tendrá larga y próspera vida.

Así lo deseamos, correspondiendo á su cordial saludo con su propia afirmación, la de que tampoco nosotros olvidamos jamás los deberes que el compañerismo impone.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Belchite, nuestro querido amigo D. Zenón Puyal y Fando.

La junta de socorros del distrito de La Seo, se reunirá mañana en las Casas Consistoriales.

La dirección general de Impuestos ha ordenado que todos los libramientos de carácter preferente sean satisfechos desde luego, siempre que las fechas de expedición alcancen hasta el 30 de Noviembre último.

Con una numerosa concurrencia celebró el sábado último el baile que la elegante sociedad *La Bruja*, verifica todas las noches anteriores á los días festivos en el bonito teatro de Goya, que se halla completamente arreglado para esta clase de diversión.

Los celebrados en la tarde y noche de ayer, también se vieron favorecidos por no escasa concurrencia.

Nuestros plácemes á la sociedad y empresa del lindo coliseo.

D. Santiaeo Enciso Castro ha sido nombrado secretario del Ayunto de Erla.

Han permutado en sus cargos el oficial de la administración de correos de Zaragoza, D. Angel Maumen; y el de Lerida D. Cerino Vera.

Han sido adjudicadas á D. Antonio Navarro, y D. Pablo Estrada respectivamente las obras de construcción del trozo primero de la carretera de Cariñena á Escatrón y segundo, tercero y cuarto de la de Borja á Rueda de Jalón.

La del trozo primero de la de Escatrón á La Zaida se ha declarado desierta.

Y ya que de subastas hablamos, bueno será consignar que según se cuenta por ahí, la Diputación está decidida á no suabastar ninguna carretera, hasta que los pueblos no paguen lo que adeudan por contingente provincial, pues de otra suerte no puede pagar á los coniratas.

Nosotros creemos que antes de tomar ese recurso extremo debía buscarse un medio que conciliara las necesidades de todos.

Como dato interesante publicamos á continuación la siguiente estadística, que leyó ayer en la misa conventual el celoso é ilustrado párroco de San Gil Abad.

Bautismos administrados en la iglesia parroquial de San Gil Abad de Zaragoza, en todo el año 1888.

Niños bautizados, 74; niñas, 81; total 155. Siete menos que el año anterior.

Defunciones.—Adultos: Solteros, 11; solteras, 10; casados, 20; casadas, 16; viudos, 5; viudas, 14.

Párvulos: Niños, 28; niñas, 33.

Total de adultos, 36 varones y 40 mujeres: 46.

Total de párvulos, 28 niños y 33 niñas: 61.

Total general de defunciones, 137. Siete defunciones más que el año anterior.

Resultado: Siendo los bautizados 155 y las defunciones 137, hemos aumentado 18.

Matrimonios.—Soltero con soltera, 40; soltero con viuda, 9; viudo con soltera, 8; viudo con viuda, 4. Total de matrimonios, 61.

En la perfumería de Fortis, Alfonso I, núm. 27, se encuentra siempre el más variado surtido en aderezos de cabeza, objetos de perfumería y tocador.

En la fábrica de papel del señor Canti, se reunieron ayer á celebrar el dia varios amigos, entre los que recordamos á los señores Valderrama, de Nó, Sagristan, Canti, Soteras, Ortiz y otros.

El ingeniero jefe de sección don Joaquin Ferrer ha llegado ya á Escatrón en compañía de varios ayudantes para proceder inmediatamente al replanteo y formación de los planos de las obras de fábrica de la sección de La Zaida á Me-

quenza, perteneciente á la compañía ferrocarrilera de Tarragona, Barcelona y Francia.

Dichas operaciones preliminares deberán estar terminadas en la tercera decena del mes de Marzo próximo, á fin de dar comienzo á la proyectada línea á primeros de Abril siguiente.

Así nos lo dice nuestro querido corresponsal de Hajar.

Los abonados á plateas en el teatro Principal verian con gusto que el abono se les hiciera en condiciones análogas á los de butacas.

No dudamos que la empresa, siempre solicita por atender las pretensiones equitativas, hará lo posible porque sea esta atendida, armonizando los intereses de todos.

La crónica de los escándelos y detenidos en el día de ayer no puede ser ni más larga ni menos amena.

Dos soldados promovieron en la plaza del Mercado un escándalo de primer orden. Enarbolaron los sables, maltrataron á un paisano, é hicieron resistencia á la autoridad. Fueron detenidos.

En la calle del Olmo disputaron dos mujeres y un hombre, que fueron á resolver sus querellas á la prevención, juntamente con dos *guapas* que pelearon en la calle de Meca, y con un *guapo* que zurró la badana á una *prójima* en la calle del Azoque.

Tres sujetos que de una venta de la carretera de Valencia sustrajeron tres gallinas, fueron detenidos.

También lo han sido un individuo reclamado por la autoridad de Egea de los Caballeros, y una mujer que bajaba del tren en la estación de Barcelona, y cuya captura interesaba al gobernador civil de Lérida. A la individuo le fueron encontradas 425 pesetas.

Esto en la ciudad.

En la provincia, la guardia civil de Morata de Jalón detuvo en Trasobares á un sujeto llamado «el Cucho», autor de un robo de seis carneros cometido en Aranda de Moncayo un dia del mes último.

Y basta de crónica *ratera*.

Esta noche inaugura sus tareas en el teatro Principal la compañía de zarzuela del Sr. Berges.

La obra elegida es, como ya dijimos, *El milagro de la Virgen*.

En Lucena de Jalón han ocurrido algunos casos de invasión variolosa.

La *difteria* continúa causando estragos en Villafeliche.

Con la célebre *Gloria* de Leopoldo Cano, se despidió anoche la compañía dramática que actuaba en el teatro Principal.

Al terminar la representación, el público tributó á los actores cariñosa ovación y entusiasta despedida, buena prueba de la brillante campaña que el señor Cepillo y su compañía ha llevado á cabo en la temporada.

Nosotros nos asociamos á los aplausos de anoche, enviando nuestra despedida á los estimables artistas, la mayoría de los que saldrán esta noche para Alicante.

El simpático y popular actor señor Carsi, nos ha suplicado hagamos constar, que en la imposibilidad de despedirse personalmente de sus numerosos amigos, lo hace desde las columnas del periódico.

Queda complacido el aplaudido artista.

Los aficionados á *Terpsicore* cuentan desde anteaer con un nuevo templo donde rendir culto á la diosa de la danza.

El elegante teatro circo ha sido lujosamente decorado y da baile «La Mascarita».

Todos los sábados abrirá sus salones la citada sociedad, cuyos esfuerzos es seguro colmará el público aficionado á esta clase de espectáculos.

Nuestra enhorabuena á la empresa y socios, á quienes deseamos toda clase de prosperidades carnavalesca.

El señor ministro de Hacienda ha dictado una circular recomendando el más exacto cumplimiento del reglamento de investigación.

La Junta magna que entiende en la creación del Asilo de Huérfanos, se reunió el sábado.

El Sr. Varanda delegó la presidencia en el Sr. Anglés.

Los reunidos discutieron mucho y no acordaron más que abrir una colecta, porque resulta insuficiente el donativo hecho por el Sr. Gil Berges.

A la reunión asistieron los Sres. Anglés, Aznarez (D. José), Garcia, Girauta, Arroyo, conde de Bureta, Galve, Varanda, Aguirre, Ripollés y Lahoz.

Hoy celebra el Ayuntamiento sesión extraordinaria para continuar el despacho de la reunión anterior.

Hasta el día 15 del actual estará expuesto en la Secretaría del Ayuntamiento el padrón municipal.

Es el caso, señores empleados de los ferrocarriles, que hace algún tiempo remitieron desde Badajoz á un amigo nuestro dos jamones, que, como era casi de esperar, no llegaron á su destino.

Pero es el caso también que á los pocos días volvieron á remitir un cajón con vituallas.

Y, ¡oh servicio!, tampoco llegó.

Los interesados han mandado al destinatario los talones para que pueda cobrar el importe.

Lo que comunicamos á los que tengan interés en adquirirlos, para ver si aciertan á dar con las cajas.

Audiencia.

Criminal.—Egea: oral contra J. Ll. y otro por robo; defensores, Sres. Pamplona y Gimeno.

San Pablo: oral contra M. A. por hurto; defensor, Sr. Sainz.

Necrología del día 6 de Enero.

Mariano Millán, 19 años, plaza de la Corona 2; Jesús Lorente, 20 meses, plaza de San Carlos 3; Pedro Cavello, 5 años, paseo del Ebro 18; Juan Gaspar, 23 años, Clavel 7; Gregorio Arruga, 12 horas, Armas 29; Concepción Sanz, 8 meses, Manifestación 60.

### Alcance Telegráfico

Madrid 7 12 tarde

Anoche llegó á esta Romero Robledo.

Antes de comenzarse hoy la sesión en el Congreso, se reunirá la minoría conservadora para acordar la intervención que tomará en los próximos debates, y cuáles ha de plantear directamente.—M.

Madrid 7 1'10 tarde

Se celebró en Paris una reunión antibulangerista presidida por Clemenceau, acordándose por 234 votos la candidatura de Jaques para luchar frente á Boulanger.—M.

Madrid 7 12'20 tarde

En el banquete celebrado ayer en casa de Lopez Dominguez, asistieron 23 generales, brindando el anfitrión por la patria, las instituciones, el ejército, la libertad y el orden.

El general Alaminos pronunció frases patrióticas, cerrando los brándis el ministro Sr. Chinchilla, que dedicó frases de gratitud á los señores Lopez Dominguez y Alaminos, brindando por el Rey, Reina y ejército.—M.

### Las gaseosas refrescantes aromáticas

en polvo de Armisen, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

### Haciendo uso del Jarabe de hipofosfitos

de Climent se evita el peligro á que exponen algunos preparados similares que son turbios. Estos dejan un precipitado que pueden causar envenenamientos más ó menos graves. El Jarabe Climent es transparente, cualidad que garantiza su dosificación.



Todas las misas que se celebren el martes 8 del actual, en la Santa capilla de Ntra. Sra. del Pilar, se aplicarán por el alma do

**D.ª Adelaida Castellano**  
DE ROCA-TALLADA

Su viudo y demás familia, suplican la asistencia y oraciones.

710 1-p

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.—Teléfono 58.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy.

San Julián.

### Santo de mañana.

San Luciano.

### Cultos para mañana.

### Cuarenta horas.

En San José de Calasanz, de ocho a cinco y media.

### Corte de María

La Purísima Concepción.

### Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las cinco y cuarto.

### Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco y tres cuartos.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las siete.

Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

## Espectáculos.

**Teatro Principal.**—Compañía de declamación española.—Función para hoy: La zarzuela en tres actos, titulada: «El Milagro de la Virgen.»

Entrada general, 75 cént.

A las ocho.

## A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

### PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería.

### TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

### Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

### Libertad, 7.

Ossau, núm. 7, se arrienda desde el día 4.ª habitación de la misma con muebles ó sin ellos, según convenga. En la calle de D. Jaime I, núm. 32, entre-suelo darán razón. En la misma hay una sirvienta para de cuartos ó niñera, abonarán de su cuenta.

696 2s

Contamina, 18, se arriendan dos habitaciones principal y segunda; dará razón la portera ó en el Coso núm. 17, tienda.

689-1p

Se arrienda una habitación en el Coso, 4, con dos balcones al Coso y uno á la calle Azoque, en seis duros al mes.

699-1s

Antigüedades: telas lieros, vajilla, alhajas, etc., y objetos de arte. Siguen las operaciones de costumbre en la antigua y conocida casa «Matriculada» del Paseo, 17, 4.ª, al lado del convento de Jerusalén.

698 2s

En 3,000 pesetas se venden tres y medio cahices de tierra blanca sembrada con frutales y parra y habitación, á un cuarto de hora de Torrero, torre llamada de los Pinos, hoy Teresa Lázaro tratarán enseñarán.

702-1p

### VENTA

Útiles para cazador: una escopeta sistema Lafoxie, otra caño de los tres sietes, morral, etc., etc.; razón D. Jaime I, 66, 2.ª

700 3s

Calle de Rufas, 12, se arrienda un primer piso con todas comodidades por 50 rs. al mes adelantados; en calle de San Miguel, 41, la enseñarán y tratarán.

701 2s

Sigue la venta de lenteja negra con rebaja de precio. Como igualmente cebada Marcial de simiente. En el parador del Norte.

683 2p

Venta de los solares y materiales que resulten del derribo de las casas calle de Agustín (D. Antonio), núm. 4 y Cadena, 15, esta última con bodega vinaria con cubas y enseres que se enagenarán también; razón Torre-Nueva, 20, comercio.

708-3s

### CASA DE PRÉSTAMOS

Miguel de Ara, 5 y 7.

Venta permanente de los objetos vendidos, gran surtido en ropas blancas y de color, colchones, tapabocas, mantones, ropas de invierno para hombre, capas nuevas y usadas y otros muchos efectos, relojes de bolsillo y varias alhajas, todo á precios muy reducidos. En la misma casa se sigue empuñando como de costumbre toda clase de ropas y objetos de valor.

553-5d

### NI EN PARÍS

se trabaja más perfecto ni tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica, 39, segundo.

637 d

Se vende una casa en la calle de Urreas, 9, libre de toda carga y no tiene nada que gastar en 50 años; buena para emplear bien el dinero más seguro que emplearlo en papel con más interés. Se tratará en la calle de Contamina, número 24, principal.

686 2s

Se arrienda una estensa habitación para numerosa familia, Mayor, 57, 2.ª, en el principal informarán.

685 1s

Coso, 33, se alquila un hermoso entresuelo, en 3,000 reales al año; en el mismo darán razón.

673 1s

Calle de Rufas, 11 y 13, se arrienda una cómoda, bonita y barata habitación 3.ª con cuatro lormitorios independientes, comedor y muy buenas luces; en la misma y la portera informarán.

677 1s

Se venden una caja de hierro, mostradores, escritorios, puertas vidrieras, banquetas, aparatos de gas y otros enseres para comercio. Danzas, 12, darán razón.

980 d

Para la confitería de Puig, D. Jaime I, 58, se necesita un aprendiz con principios y con personas que le abonen.

712 3s

## LOMBRIZ SOLITARIA

Curación cierta en dos horas, con los **Globulos Secretan**, forma laucada. Unico remedio infalible, adoptado por los hospitales de París. **Éxito infalible.** Los **Globulos Secretan** expelen tambien todos los lombrices sin excepción, parásitos del hombre y de los animales domésticos.

**NOTA** El gran éxito de los **Globulos Secretan** ha promovido la creación de productos similares, muy malos y que deban evitarse con el mayor cuidado. En Zaragoza, Sres RIOS H<sup>os</sup>.

CAL HIDRAULICA LEGITIMA

DE ZUMAYA.

Premiada en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

## NARANJAS MANDARINAS

DE SEVILLA

LA MADRILEÑA

San Felipe núm. 13.

## FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la **Anemia**, el **Empobrecimiento de la Sangre**, los **Colores pálidos**, **Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación**. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Compra y Venta DE VALORES DE ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repellés.

## ¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!

HERMOSURA!

## Agua Nacarada ORTELLS.

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza prieto depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

## SAL FACI

Contra la bacera, mal del bazo del ganado vacuno, lanar y cabrio.

Verdadero específico de acción bien comprobada por la experiencia de catorce años. A su uso deben multitud de ganaderos la salvación de su riqueza pecuaria. Se recomienda eficazmente á los señores veterinarios, quienes encontrarán en su uso la medicación racional contra tan devastadora afección.

Un paquete con instrucción, para el tratamiento de cien cabezas, 6 pesetas.

Remisión á toda España mediante abono de su valor y porte.

Depósito en Madrid: Farmacia del Dr. D. Eduardo Blanco y Raso, Concepción Gerónima, 24 y 26.

Depósito general: Farmacia de Faci, Jaime I.

CASA MATHIEU-PLESSY PARIS—11, rue de Cluny—PARIS TINTA DE TODOS COLORES TINTA VICTOR HUGO



En adelante no gaste tinta que esta. P. Hugo. SE HALLA EN TODAS LAS PAPELERIAS De España y de Portugal.

**Interesante.**—A 15 minutos de la puerta de Sta. Engracia, se vende una fábrica (con su buena huerta y jardín) que por su gran salto y espaciosos locales, es susceptible á cualquiera clase de industria, además de la que hay y hace años se ocupa, pero que su dueño no puede continuar por su avanzada edad. Tambien se vende la casa calle de San Voto, núm. 2, con agua en todas las fregraderas. En la habitación principal se tratará de ambas cosas.

689 d

## Leña y carbón de olivo

Se venden en grandes y pequeñas partidas, por cuenta del dueño de estensa finca. Darán razón, Coso, 27, principal, derecha. Tambien se venden pavos reales machos y hembras y gallinas de buena raza.

377 d

# EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los paises del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

## SUPERIORES CAFÉS

DE

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

AROMA CONCENTRADO

EN ELEGANTES BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS

Café molido superior, á. . . . . 2 pesetas los 400 gramos

Puerto-Rico y Caracolillo. . . . . 2'50 » »

Puerto-Rico y Moka. . . . . 3 » »

Moka puro. . . . . 4 » »

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA.—Los botes de café y tapioca de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

## LA CASA

## MIGUEL UGARTE

Calle de Hauteville, núm. 3

PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos á la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

281 14p

## ALMANAQUE

## de La Ilustración Española

PARA 1889

Se vende en la sucursal de La Moda Elegante y de La Ilustración establecida en esta capital,

Coso, núm. 61 (junto al Teatro),

donde se facilitan números de muestra y prospectos á cuantos gusten suscribirse á tan notables publicaciones.

En la calle de la Manifestación (antes Platería), núm. 46, se arrienda una tienda bastante capaz, que puede servir para cualquiera industria, en 60 duros al año. En el principal de la casa vive su dueño y tratarán.

Mártires, 2, segundo darán razón de una muchacha para niñera ó un matrimonio; abonarán los amos de la casa en que sirve.

697 2p

Calle de Miguel de Ara, núm. 11, piso segundo hay una viuda de toda confianza, que sabe su obligación, desea servir con un señor.

692-2s

Se necesita un practicante de farmacia que sepa su obligación; Palomar núm. 4, principal, darán razón.

676 1s

Hay un joven de 25, años que desea entrar en un almacén ó droguería, de mozo de Goicoechea, núm. 5, infortunado.

707 3p

Heroísmo número, 36 de primero, hay un joven de 14 años con principios de su droguería y sedería que desea colocarse.

706-1p